

# LA UNION DEMOCRÁTICA

DIARIO POLÍTICO, Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la redacción y Admón., San Ildefonso 6, 2.º.—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen.—Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Alicante, 1.50 pesetas al mes.—En los demás puntos, 5 id. trimestre.—Fuera de España, 10 id. id.—Pago anticipado.—Número suelto, 5 céntimos.—Atrasado, 10 id.

## Declaraciones del Sr. Sagasta

El Sr. Sagasta persiste en no dar crédito a los optimismos ministeriales, en cuanto se refieren al curso de la guerra.

Le inquieta el movimiento que han iniciado los insurrectos para correrse de Oriente a Occidente.

En cuanto a las relaciones de España con los Estados Unidos, el jefe del partido liberal dice:

Mientras no se conozcan de modo claro y preciso las instrucciones que traiga el nuevo embajador monseñor Woodford, no podrá formarse opinión exacta del estado de esas relaciones, ni será fácil formar juicio de cómo ha de desenvolverse la política interior, cuyos rumbos y cambios dependen, más que de nada, de la guerra de Cuba en sus múltiples aspectos.

Y añadió el Sr. Sagasta (textual):

«Mi programa político para Cuba no puede ser más claro ni más terminante, y no entiendo cómo ha podido ser objeto de dudas.

No me propongo, ni quiero, ni pienso nada que no conozca, que no haya dicho y que no haya defendido El Liberal.

Al pronunciar en favor del régimen autonómico, no había de elegir un sistema colonial que no estuviera enteramente conforme con el defendido por los autonomistas españoles.

No sostengo la autonomía del Canadá, ni la de la Australia, ni ninguna otra autonomía por que se rigen colonias de otros países.

El partido liberal implantará en Cuba la autonomía, constantemente defendida por los autonomistas verdaderamente españoles; la que se ajusta a nuestras tradiciones y a los sentimientos de nuestra raza, que coloca siempre muy alto la idea de la patria.

Ya lo he dicho antes; es la autonomía que conoce y que ha sostenido El Liberal.»

Luego añadió el Sr. Sagasta:

«Los procedimientos para llevar a Cuba el régimen autonómico, tienen que ser los parlamentarios; y a ellos recurrirá en primer término el partido liberal, tan pronto como se encargue del poder.

La vigente ley de Bases no da bastante amplitud para las reformas expansivas que el partido liberal desea. Por el contrario, hay en esa ley algo que virtualmente se opone a la autonomía en todo su desenvolvimiento, y eso tiene que desaparecer.

Como fundamento para la nueva ley el partido liberal habrá de inspirarse en las proposiciones que los representantes del partido autonomista de Cuba y de Puerto Rico han presentado a las Cortes, sin olvidar ni una sola de ellas.»

Y continuó diciéndolo el Sr. Sagasta: «El Sr. Moret, en su discurso de Zaragoza ampliará algo los detalles de esos procedimientos.

Se fija mucho el partido liberal en que desaparezca toda confusión de

poderes, todo motivo o pretexto de rozamiento entre los organismos de la colonia y los de la Península.

La autonomía ha de ser una verdad, y para ello tienen que fijarse de manera que no quepa lugar a duda los derechos y las responsabilidades.

El decreto de Cánovas adolece del defecto de mantener una confusión grande, no sabiéndose en muchos casos dónde empieza la responsabilidad de la colonia y dónde la de la Península.

Se confunden en más de una disposición, que es la única manera de que la responsabilidad no sea de nadie.

Y lo importante es que Metrópoli y colonia sepan de modo que no ofrezca duda a lo que están obligadas.»

## EL GOBIERNO Y LOS OBREROS

Extraño contraste el que estos días últimos, con motivo de los sucesos de Bilbao, viene ofreciendo la conducta del gobierno con la de los obreros socialistas.

Toman parte estos últimos, dando pruebas de plausible sensatez, en una lucha legal; y a pesar de la seducción del oro, con que hombres corruptores pretenden comprar las conciencias de los hijos del pueblo, obtienen un triunfo indiscutible y logran llevar de su seno varios representantes a los escaños de aquel municipio.

Son proclamados concejales los socialistas electos: la Comisión provincial aprueba como no podía menos su elección por reunir aquellos todos los requisitos legales; pero el capitalista Chavarrí, denominado el «rey de Vizcaya», interpone su influencia, de cacique omnipotente cerca del gobierno, y éste decreta la incapacidad de aquellos concejales, privándoles contra toda ley, toda razón y todo derecho de la investidura obtenida en honrosísima lid.

Los elementos obreros, a cuyos sufragios debían su elección los candidatos despojados, protestan en forma enérgica, pero correcta y pacífica de lo que estiman un incalificable despojo; y el gobierno, ante manifestaciones tales, no es que adopta las precauciones necesarias y convenientes con que un gobierno revisor viene obligado a garantizar la seguridad y el orden público ante la eventualidad de cualquier alteración, sino que despliega un aparato de fuerza excesivo y provocador, en el que no faltan las baterías de artillería en la ciudad ni los buques de guerra en el puerto.

A pesar de esta provocación, continúan los obreros exponiendo sus quejas y protestas al amparo de los medios legales; convocan a una reunión, y notando en ella la presencia de elementos extraños a ellos y aún de individuos de institutos armados, adoptan el prudente acuerdo de disolverse pacífica y ordenadamente, para evitar un conflicto.

«Todos estos hechos que demuestran? ¿Qué dicen referente al gobierno y qué referente a los obreros? No patentizan de un modo claro é indubitable que el atropello, la ilegalidad, la provocación están de parte del prime-

ro y de parte de los segundos la sensatez, la corrección y el respeto a la ley?

Indudablemente los obreros, socialistas de Bilbao, han dado una lección de templanza, de moderación y de cordura a un gobierno titulado conservador, que en el paroxismo de la demencia no vacila en llevar a cabo los mayores desafueros contra el derecho de gentes.

No hay pues, aquí, para el orden, para la paz, para la tranquilidad y para el sosiego público, nada ni nadie tan peligroso como los propios gobernantes llamados a garantizarlo y asegurarlo.

## APUNTES POLÍTICOS

Nos ha sorprendido el siguiente suelto de El Graduador de ayer:

«Perdió la batalla»

De la manifestación de «El Ciclón», según el apreciable colega La Union, se deriva que la juventud republicana se ha pasado con armas y bagajes a los señores Esquerdo y López Campello.

No hay que cantar victoria tan pronto, porque por esos mundos de Dios, corre un comunicado firmado por centenares de republicanos, en el que se dice que el músico que ha llevado el compás en esta danza sin saber cómo ha perdido la batalla.»

Con perdón del decano diremos que obrando con nobleza y lealtad publicamos las palabras de «El Ciclón», que no se prestan por lo claras y concretas a dudas de ninguna clase.

Ahora, si hay protesta y comunicado firmado por esos centenares de republicanos, lo leeremos y respetando el derecho de cada cual a emitir su opinión, ejercitaremos el nuestro de decir lo que juzguemos pertinente.

Y nada más por ahora.

Dice un colega que los conservadores han vivido llevando la ilegalidad por bandera; el atropello por doctrina; la violencia por programa.

Conformes, con un aditamento, que los fusionistas cuando han sido poder han gobernado de idéntica manera.

«Los republicanos, en la visita que van a hacerle al Sr. Poveda, pueden hablarle de esto.»

Eso dice El Graduador, y a nosotros que somos republicanos nos interesa decir que no hay en el Ayuntamiento de Alicante concejales republicanos progresistas, y han de ser otros López a los que alude el colega.

¿Por qué para evitar confusiones no habla claro El Graduador?

Sería muy conveniente.

El empréstito

En los centros oficiales se tenían anoche a última hora excelentes impresiones sobre el resultado del empréstito de Filipinas, cuya suscripción se verifica hoy.

En el Banco de Castilla, donde se ha trabajado durante gran parte de la noche en la preparación de las operaciones correspondientes a la suscripción, se tenían avances presentados por gran número de agentes de cambios, que, según se aseguraba, ascendían a cantidades considerables.

Los silvelistas El despacho dirigido a la regente por los silvelistas reunidos en Burgos, dice así:

«Mayordomo mayor de Palacio. Junta conservadora independiente

Burgos y numerosos monárquicos varias provincias unidos a sus doctrinas y propósitos, ofrecen a S. M. la Reina Regente testimonio de su entusiasta adhesión, y hacen votos por restablecimiento normalidad institucion es parlamentarias Península y ruegan a V. S. se sirva hacerlo presente a S. M.—El pre idente Junta, F. SEVILA.»

Nos ha llamado la atención esa frase de un periódico local silvelista sobre «el zorro viejo»

¿Quién será ese zorro que se hace el sueco a la añagaza de D. Juan?

La gente anda escamada y le dá un gran alcance político a la proposición del concejal Sr. Ferré de visitar comisiones al Sr. Poveda.

Lease El Liberal de ayer, y se verá como tenemos razón.

## NOTAS Y NOTITAS

jes, sin embargo se nombró uno.

Ese uno servía la plaza gratuitamente, y el Ayuntamiento fué tan rumboso que le asignó sueldo.

Después hubo la mar y morena, pero quedó lo hecho, y ahora se ha vuelto a nombrar inspector por segunda vez.

Observamos que poco a poco, van volviendo las cosas del Ayuntamiento al mismo estado que tenían antes de 1891, año en que se arregló bastante la hacienda municipal.

También se habló en la última sesión del Ayuntamiento de la mala calidad del gas; es decir que el alumbrado público es pésimo, y esto lo dijo el concejal Sr. Gadea. Pues bien, recordamos que en cierta época hubo inspector y este percibía un tanto por ciento de las multas.

¿Cuántas se imponen ahora por la Alcaldía a la Compañía del alumbrado por gas?

Ha sido nombrado médico director del laboratorio químico municipal el Sr. Sánchez Santana, hermano del concejal de este apellido; y eso que hubo concejal que dijo que esa plaza es completamente inútil.

Pero no para cobrar que es lo que se busca.

Ha fallecido en esta ciudad el conocido poeta D. Antonio Lauri Garrigós, empleado de este Ayuntamiento. Desean en paz y reciba su atribulada familia nuestro pésame por pérdida tan irreparable.

El domingo primero de Agosto próximo se inaugurará en el palacio de justicia de Bruselas el primer Congreso internacional de abogados.

Tendrán lugar las cuatro sesiones consagradas a los debates de los temas, en los días 2, 3, y 5 de Agosto.

Han recibido ya los organizadores

memorias redactadas por colegios de abogados de Inglaterra, Francia, Austria, Bélgica, Portugal, Rusia, Grecia, Holanda, Hungría, Noruega, Suiza, Servia, Bulgaria y hasta Turquía; pero no de España, donde sólo redactaron ponencias algunos letrados.

Los temas se refieren á las asociaciones de abogados, bibliotecas profesionales, defensa gratuita de pobres y niños, patronato de vagos y presos que cumplieron su condena, enseñanza profesional que deben recibir los abogados, aprendizaje de los letrados jóvenes, relaciones internacionales entre los colegios de abogados, congresos técnicos, comités internacionales de defensa gratuita á los pobres que deban litigar en país extraño y condiciones en que los abogados extranjeros pueden ejercer su profesión fuera de su patria.

En la última de las sesiones se adoptarán medidas acerca de la celebración del segundo Congreso internacional de abogados.

Ha sido aprobado en la Cámara francesa el proyecto de ley llamada del "contado," en virtud de la cual será aplicado el proyecto de reforma aduanera antes de que le aprueben las Cámaras y á condición de devolver á los importadores las sumas que paguen en concepto de recargo si no es aprobada la innovación por el Parlamento.

Ha sido propuesto por el Consejo de Instrucción pública para la cátedra de Historia Crítica de la Universidad de Granada, el catedrático de segunda enseñanza del Instituto de Palencia, D. Inocente Chamorro.

El Liberal de ayer hace constar que el concejal D. Blas de Loma y Corradi se ha separado del partido fusionista, Comisión nombrada por el Ayuntamiento para felicitar al diputado don Juan Poveda García.

Nos parece sobradamente injusta la excomunión lanzada contra el Sr. Corradi, pues recordamos perfectamente actos realizados por otros concejales fusionistas de tanta significación como ese y no se les dijo una palabra amonestándoles.

El carabiniero Nebot, autor del asesinato cometido en la isla Formentera, y que se había dado á la fuga en un bote, ha sido arrojado á las playas de la isla por la marejada, siendo capturado.

El día 18 del mes actual empieza el período de vacaciones en las escuelas públicas de primera enseñanza, cuyo período termina el 31 de Agosto.

ACCIDENTES FERROVIARIOS

Un descarrilamiento  
El tren que ha descarrilado cerca de la frontera de España por la parte de Cerbere conducía á varios viajeros españoles.

No se conocen aún los nombres de los heridos, pero se sabe que no hay ninguno de gravedad.

La Compañía del Mediodía de Francia se ha apresurado á enviar auxilios.

Se han recibido detalles acerca del descarrilamiento en el ferrocarril del Mediodía de Francia, cerca de la frontera de España, en los Pirineos Orientales.

El tren descarriló en un desmonte roca, chocando la máquina y el tender con las piedras á la entrada de un túnel.

La vía quedó interrumpida durante muchas horas, pues ha sido muy difícil retirar de ella los vagones.

La máquina y el tender quedaron sobre la cuneta.

Por fortuna no tienen importancia las heridas de los viajeros, los cuales han podido continuar su viaje.

Choque horrible  
Copenhague.—Anoche, á las doce y en la estación de Gjentoftte, próxima á esta capital, ocurrió un choque entre el tren expreso de Eseneur y otro de viajeros, con terribles consecuencias.

Ocho vagones quedaron materialmente destrozados, resultando unos cuarenta viajeros muertos y sesenta heridos.

La mayoría de las víctimas pertenecen á la clase obrera.

Este siniestro ha ocasionado verdadera consternación en nuestra capital.

Con posterioridad á las noticias comunicadas en anterior despacho, se sabe que varios de los heridos en el siniestro de Gjentoftte, han fallecido.

DESILUSIONADO

Pasando la presente declaración, no puedo traducir en palabras el prodigioso efecto de las pildoras ferruginosas del Dr. HEINZELMANN producido en mí en el espacio de tres meses. Sin sangre, en estado adelantado de debilidad, que algunas veces me faltaba hasta la vista, sufriendo de otras enfermedades que tenía por causa la anemia, desanimada y desesperada por este penar sin alivio, me encuentro gracias á las pildoras ferruginosas del Dr. HEINZELMANN curada y bien dispuesta en tan poco tiempo.

Qualquier persona que se encuentre en mi estado podrá valorar mi agradecimiento.—*Maria Matilde de Conceicao.*—(Firma reconocida.)

Precio del frasco: 3 90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

NUESTROS VINOS EN FRANCIA

Cette 13.—Debido á las noticias que se reciben de los daños nuevamente causados en los viñedos de varios departamentos y de las probabilidades que la cosecha no sea tan abundante como se creía hace dos meses, los precios de los vinos franceses en el Mediodía son cada vez más firmes y las transacciones más numerosas.

Se empieza á creer que el importante stock que existía desaparecerá por completo al comenzar la vendimia, y que la campaña que principiará muy luego se abrirá con mejores auspicios de lo que podía esperarse, dadas las inmejorables condiciones que presentaban en primavera todas las viñas francesas sin excepción.

En el Gard, Aude y otras regiones, así como en Argelia, se señalan ya algunas ventas á pié de cepa, y en general el comercio está relativamente satisfecho del movimiento que se inicia en la mayoría de los mercados particularmente para los vinos indígenas, pues en buen número de localidades queda muy poco para vender y en casi todas los negocios se hacen algo difíciles, porque la mercadería buena escasea mucho.

Nuestros vinos han dado lugar estos últimos días á una pequeña corriente de negocios, que solo falta que se acentúe, debido, al parecer, á las demandas que se van haciendo en España y á la carencia de algunas clases de vinos del país.

Los blancos que son buscados, se venderían si pudieran cederse más baratos.

Precios sin alteración.

ESTÓMAGO, HIGADO É INTESTINOS

Enfermo de estos órganos, certifico haberme curado usando solamente las pildoras Antidispépticas del doctor HEINZELMANN. Certifico más, que pasé muchos años enfermo, sin mejo-

rar, por más que busqué médicos y medicamentos. En fé de la verdad me suscribo S. S.—Carlos Reymiferi, firma legalizada.

Precio del frasco: 3 90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

CORREO DE MADRID

15 Julio 1897.

Para conmemorar la toma de la Bastilla se ha celebrado esta noche una velada en el Circulo Federal.

El Sr. Pi y Margall ha pronunciado un elocuentísimo discurso, dedicado principalmente al problema de Cuba.

Ha dicho que por fin todos le daran la razón en lo referente á la doctrina de la autonomía que es la que principalmente informa el programa del federalismo republicano español.

«Ya—ha añadido—la aceptan para Cuba los liberales monárquicos y hasta los conservadores.»

Después de esto se impone el pacto para poner término á la guerra.»

Ha sostenido que la actual guerra es más costosa en hombres y dinero que la anterior, y que el pacto pondrá término á los ríos de sangre y de oro que nos cuesta la guerra.

Ha terminado diciendo que si el pacto no fuera bastante para acabar la guerra, debe pensarse en la independencia de la isla.

«Independencia—ha dicho—que debe preferirse á que continúe este desangre de la nación que acabará con ella.»

También ha dicho el Sr. Pi que la toma de la Bastilla es el triunfo más grande de la democracia.

Ha abogado para que también se establezca la autonomía en Filipinas.

A petición del general Weyler ha sido destinado á Cuba el general de brigada Sr. López Ballesteros.

La «Gaceta» publica una convocatoria para cubrir por oposición 43 plazas de oficiales segundos de telégrafos.

á la que han asistido los Sres. Elduayen, Azcárraga y muchos personajes.

La marquesa de Puente y Sotomayor marchará el sábado á Vitoria.

En la semana próxima se le reunirá el Sr. Cánovas.

Se ha recibido un telegrama oficial de Cuba.

Da cuenta de varios encuentros.

En ellos tuvieron los rebeldes 27 muertos.

Se asegura que entre estos figuran los cabecillas Clavero y Contreras.

Se han presentado 59.

Han sido recogidas 443 personas.

FIESTAS EN NOVELDA

En Novelda se celebrarán fiestas en honor de la patrona del pueblo Santa María Magdalena, con sujeción al siguiente programa.

Día 19.—A las 8 de la noche una Comisión del Ayuntamiento, acompañada de la Banda Municipal, se dirigirá á la plaza de Fernandina para la inauguración de la feria.

Día 21.—A las 12 del día, volteo general de campanas y pasacalles por las dulzainas contratadas.

A las cuatro de la tarde saldrá una Comisión del Reverendo Clero y del Ayuntamiento para hacerse cargo de la imagen en su Santuario el Castillo de Luna.

A las 8 de la noche, pasacalles por la Banda Municipal y la de Petrel, contratada al efecto.

A las 9, el M. I. Ayuntamiento, Reverendo Clero, autoridades civiles y militares, se dirigirán desde la iglesia parroquial, acompañados de las bandas de música citadas, á las afueras de la población, á recibir á la Santa Imagen y verificar su solemne entrada procesionalmente por la calle y plaza Mayor, que estarán elegantemente adornadas y profusamente iluminadas.

A las 12, alborada y pasacalles por las bandas de música y dulzainas, dis-

parándose á la vez ininidad de cohetes voladores y globos aerostáticos.

Día 22.—A las 6 de la mañana, toque de diana por las músicas y dulzainas.

A las 8 pasacalles por las mismas. A las ocho y media, solemne función religiosa con orquesta, asistiendo el M. I. Ayuntamiento y pronunciando el panegirico el joven é ilustrado Presbítero D. Ligorio Seller Martiñez.

A las 11, la Comisión de festejos, acompañada del señor Cura Párroco, y precidida de la banda de música de Petrel, se dirigirán á la plazuela de San Felipe para el reparto de bonos de pan á los pobres que se presenten.

A las 5 de la tarde, pasacalles por las bandas de músicas.

A las 7, la música de Petrel ejecutará piezas de su repertorio, en el kiosco de la feria, y la de Novelda en los jardines del Casino.

A las 10 de la noche, velada musical en el kiosco de la plaza de la feria, por las músicas de Novelda y Petrel.

Día 23.—A las 6 de la mañana, toque de diana; y á las 8, pasacalles.

A las 8 y media, «Solemne función Religiosa» como en el día anterior, con asistencia de la Corporación Municipal, estando encargado de la oración sagrada, el doctor D. Francisco Iñeiza Cañizares, catedrático del Seminario conciliar de Orihuea.

Después de la misa, reparto de bonos de pan á los pobres como en el día anterior, solemnizando el acto la música de Petrel.

A las 5 y 7 de la tarde, las músicas recorrerán la población y terminado el pasacalles acompañarán al Muy Ilustre Ayuntamiento y autoridades al Templo, principiando la solemne procesión por las calles de costumbre.

A las 10 de la noche, como en el día anterior, velada musical en el kiosco de la plaza de la feria, por la banda de Petrel; y en los jardines del Casino por la de Novelda.

El magnífico edificio y jardines del Casino estarán caprichosamente adornados é iluminados.

La Comisión de festejos no duda que el vecindario, por su parte, contribuirá á dar mayor esplendor á los mismos confiada en la especial devoción que Novelda entera profesa á su inclita patrona Santa María Magdalena.

Novelda 10 de Julio de 1897.—El Alcalde, JOSE SALA CANTÓ.—El Secretario, EDUARDO M. PEIRÓ.

EL VELILLO

Valentín, pálido, trémulo, arrodillado en el suelo del carruaje, le hablaba con tono suplicante, y Julieta, arrebuñada en las pieles de su abrigo, temerosa é inquieta, pugnaba por separar sus manos de aquellas otras que con tenaz empeño la perseguían.

Á través del espeso velillo, sembrado de estrellitas, que ocultaba su hechicero semblante, ella miraba con firmeza la línea negruzca de derruidos paredones que se dibujaban á intervalos en la ventanilla, mientras que Valentín pedía humildemente algo que la niña pudorosa y casta se negaba á conceder.

Sin embargo todos aquellos ruegos fueron poco á poco encontrando un eco en su corazón; Prometeo había animado con su abrasado aliento las formas de la estatua, que, vencida, sin fuerzas ya para decir que no, se dejó abrasar en la llama de aquel inmenso deseo.

—Pues bien, sea, le dijo; yo os permito que acerqueis vuestros labios á mi rostro; besadme, puesto que os empeñais; pero ha de ser en la mejilla, por encima del velillo.

El aceptó casi con entusiasmo, pro-



# LOS BOTI CARBONELLI

Salida directa para Barcelona todos los martes, miércoles, jueves y viernes.

## LOS CHORICEROS

**CAFES TOSTADOS.** Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases arapillito, Puerto Rico y Moka que diariamente se fabrican, a consecuencia de su gran venta, en el acreditado establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Los Extremeños) y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallamos los concurridos las más exquisitas y escogidas mantecas de Dinamarca y del país; en quesos Gruyere y bola, plato, en galletas, dátiles y aceitunas; en licores, vinos y embutidos podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que reúne todas las condiciones de bondad y baratura que puede darse en esta zona.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19

## COMPANIA DE NAVEGACION FLUVIAL Y MARITIMA ESPALIU Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañía.—SEVILLA.

El servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Audaucia», «Manuel Espaliu», «Nuevo Extremadura», «Nuevo Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamos, Cette y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

## Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Es un energético tónico amargo, y promotor, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La desacidificación, causada de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método de su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet.

Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, principal.

Barcelona, Sr. Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor.—Alcoy, señora Viuda de Alfonso; Almagro, don Emilio Guzmán; Aspe, don Francisco López; Barcelona, doctor Prats; sucesor de Ferrer; Madrid, Borell y Miquel, sucesor del doctor S. mon; Játiva, Martínez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

## CAPITULO XXI

Un natural menos ardiente, un alma menos impetuosa que la del señor de Bombibre no hubiera adoptado probablemente tan temeraria determinación como era la de entrar en el Temple, cuando cielo y tierra parecían conjurados en su daño; pero el vacío insondable que había dejado en su corazón el naufragio de su más dulce y lisonjera esperanza, la necesidad de emplear en alguna empresa de crédito la fogosidad y energía de su carácter y más que todo quizá el deseo de venganza, fueron móviles bastantes poderosos para hallar toda clase de embarazos.

FOLLETIN DE LA UNION 279

Todos los ánimos, sin embargo, estaban suspensos y como coagidos de aquel extraño acontecimiento, porque la caballería del Temple contaba en España más elementos de resistencia que en nación alguna, y los sucesos la encontraban no solo aprestada, sino sañuda y encendida en deseo de venganza.

Centro y razón de semejantes disposiciones era el Rey D. Dionis de Portugal, príncipe el más sabio y prudente que entonces había en la Península, y que bien penetrado de la persecución injusta de semejante religión, no solo había mandado sus embajadores al papa para quejarse y protestar de los atropellos y desmanes cometidos, sino que resuelto a sostenerla en España y Portugal, se había entendido para el caso con el maestro de Castilla y con el teniente de Aragón, y concertado con ellos los medios de conservar ileso su existencia, y sobre todo su opinión.

Apoyados pues, en el Rey de Portugal, seguros de su inocencia, seguros todavía más de su esfuerzo y pundonor, y ansiosos los unos de venganza y los otros entregados á quiméricos planes, bien podían tener en balanzas la suerte de la España y hacer vacilar á los monarcas de Castilla y Aragón antes de comenzar la lucha.

Sin embargo, las huestes por todas partes se iban juntando, y de ambas partes parecían resueltos á poner este gran duelo al

## Ferreteria

MAYOR 13.15 y 17

## YA ES SABIDO

por todos los viticultores que no hay mejor remedio contra las enfermedades de la viña que el

## Azufre Gris de Biabaux

MINERAL FRANCÉS



Es un remedio infalible contra el negro de los olivos y naranjos, y preservativo eficaz contra los pulgones, hormigas y otros insectos. Recomendamos a todos los agricultores el empleo del AZUFRE GRIS DE BIABAUX como único eminentemente insecticida y fertilizante. Para informes, dirigirse al Representante de la Compañía Minera de Biabaux en esta provincia, D. ANTONIO GARCIA SOLER, Avenida del Doctor Gadea, 4.—Alicante.

## LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FÁBRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

## Roman Bono Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

## La Ceramica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación de vapor de teja plana y ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grande y constante existencia a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FÁBRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPECHU, Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

## COLEGIO DE SAN JOSÉ

Dirigido por DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal. Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil. Clases preparatorias para carreras especiales: francés, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo (real), de figura, de paisaje y adornos.

Precios.—Alumnos internos: manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados. Idem medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

CALLE DE BAILEN, 20.—ALICANTE